

M. Vianney regardait la sainte hostie avec amour. Sa bouche proférait des paroles: il s'arrêtait, il écoutait, il reprenait, et par un effort visible de l'ami qui se sépare de son ami, après un instant d'hésitation, il consommait les saintes espèces."

M. l'Abbé Tailhades rapporte qu'à l'autel la foi de M. Vianney était si animée, son visage si radieux et parfois inondé de tant de larmes, qu'on se sentait, en le voyant, pénétré d'une sainte frayeur

Les assistants étaient émerveillés de la piété, de la modestie et de la gravité avec lesquels il célébrait les saints mystères; beaucoup de personnes se plaçaient de façon à le voir pendant l'élévation, et il y en a qui n'osaient continuer à soutenir ce spectacle: il ressemblait à un ange, disent-elles, et paraissait être dans le ciel.

Un étranger s'étant confessé à M. le Curé, et ne voulant pas se résoudre à faire ce qui lui était demandé, était sorti de l'église brusquement et fort mécontent. Il se décida néanmoins le lendemain à venir à la Messe avant de partir. Il demeura tellement frappé de l'expression du visage de M. Vianney au moment de la communion, qu'il se convertit."

Quand je suis à l'autel, disait-il lui-même, je vais assez vite jusqu'à la consécration; mais lorsque je tiens Notre Seigneur dans mes mains, je n'en finis plus.

Avant la communion, a remarqué Catherine Lassagne, quand il tenait la sainte Hostie entre ses mains, il faisait une petite pause en la regardant avec un sourire si doux, qu'on aurait pu dire qu'il voyait Notre Seigneur des yeux du corps.

Dès lors on comprend que par le Saint Sacrifice le bienheureux Jean-Marie ait obtenu bien des grâces. En effet, que de fois il a demandé et reçu à la sainte Messe les lumières et les paroles de consolation que l'on sollicitait de sa charité! — Mon frère m'a été ravi par une mort récente et cruelle, lui disait un jour un homme, je crains tout pour le salut éternel. Oh! dites-moi si je puis encore prier pour lui! — Demain, après la Messe, répliqua le Bienheureux, je vous répondrai peut-être. — Et le lendemain, avec une voix où larmes et espérances se confondaient: Mon ami, prions! votre frère a bien besoin de prières.